

München, den 27.02.2023

Antrag an den Bezirksausschuss 08 Schwanthalerhöhe für die Sitzung am 14.03.2023

AKIM-Einsatz in der Schwanthalerstraße und Parkstraße

Der Bezirksausschuss Schwanthalerhöhe möge beschließen:

Der Bezirksausschuss Schwanthalerhöhe wird mit AKIM, dem Allparteilichen Konfliktmanagement in München, Kontakt aufzunehmen, damit AKIM zur Verbesserung der Situation der von Anwohner*innen wahrgenommenen Lärmbelästigung in der Schwanthalerstraße und Parkstraße eingesetzt wird.

In einem ersten Schritt wird AKIM zu einer Sitzung des BA 8 Unterausschuss Soziales, Bildung und Wohnungspolitik, erweitert durch weitere interessierte BA-Mitglieder, eingeladen, um gemeinsam die Situation zu besprechen und sinnvolle Einsatzmöglichkeiten auszuloten.

Begründung:

AKIM bietet grundsätzlich neben Einzelgesprächen, Dialog bzw. Mediation zwischen Beschwerdeführer*innen/Anwohner*innenvertretenden und Gastronomie, ggf. Spätis, Infoveranstaltungen und Präsenz/Honorarkräfteinsatz vor Ort an.

Diese fachliche Expertise möchte der BA 8 nutzen, da es im Bereich der Schwanthalerstraße/Parkstraße in den vergangenen Sommern Beschwerden von Anwohner*innen über nächtlichen Lärm durch Feiernde auf den Straßenabschnitten gab.

Leben und Leben lassen sollte in unserem innerstädtischen Viertel der Schwanthalerhöhe grundsätzlich möglich sein. Andererseits sollte eine Rücksichtnahme, insbesondere ab 23 Uhr, für die Anwohner*innen selbstverständlich sein. Auch wenn dies unserer Wahrnehmung nach im Großen und Ganzen funktioniert: Der Einsatz von AKIM, angesiedelt im Sozialreferat der Landeshauptstadt München, wäre ein Versuch eine gute Lösung zu finden, die die Nutzung des öffentlichen Raumes unbeschwert ermöglicht und zugleich den Gesundheitsschutz sicherstellt und die Zufriedenheit möglichst aller Beteiligten schafft.

Über die Situation vor Ort soll sich in einer erweiterten Sitzung des UA Soziales mit den AKIM-Konfliktmanager unterhalten werden und hierbei auch geeignete Einsatzinstrument/e ausgelotet werden. Es soll hierbei auch der genaue Umgriff, der ggf. auch die Kreuzung Parkstr./Gollierstr. umfasst, sowie die einzubindenden Personen und Gastronomiebetriebe, inklusive Spätis, besprochen werden. AKIM kennt die Situation von drei Rundgängen im letzten Jahr.

Für die Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen

Initiative: Daniel Günthör (Fraktionssprecher) und Dr. Michael Czisch
Sibylle Stöhr, Manuela Diebolder, Anja Kaiser, Florian Kraus, Michael Schelle,
Sarah Seeßlen-Kozumplik

Für die Fraktionsgemeinschaft Die Linke / ÖDP

Severin Beilner, Dominik Lehmann, Stefan Jagel